

日野病院 病院長 孝田 雅彦



日野病院の孝田雅彦病院長が、さまざまな病気や健康について、その予防法や健康に過ごすための豆知識などお役立ち情報をお届けします。

带状疱疹の原因 水ぼうそうのウイルス

「胴巻き」と聞いただけで痛そうですよ。高齢者によくみられる病気で、正式には带状疱疹といいますが、その原因は何かご存じですか。子供のころに罹った水ぼうそう（水痘）のウイルスが原因です。

小児期に水痘ウイルスが感染すると、発熱とともに全身に水疱を形成しますが、ウイルスに対する免疫ができる」と治癒していきます。

しかし、このウイルスはとてもしぶとくて、体中のウイルスは倒されても、神経の中に隠れて何十年の間、再起を期して耐え忍んでいます。そして、人間が

高齢化し免疫が弱くなると、再び神経の中から带状疱疹として姿を現し、人間を苦しめます。

さらに執念深いことに、治療が遅れると神経を破壊して神経痛がずっと続くこととなります。まるで神経の中に閉じ込められた長年の恨みを晴らすかのように。このウイルスはどこの神経にも潜みますので、神経痛だけではなく、顔面麻痺や難聴、めまいなどを起こすこともあります。

免疫低下で発症 がんの可能性も

では、どのような時に带状疱疹が起こるのでしょうか。

前述のように、何らかの原因で免疫が低下して発症します。免疫が低下する主な原因は、加齢、過労、ストレス、免疫抑制剤の使用、悪性腫瘍の合併です。免疫が高度に低下すると、小児期の水痘のように全身に水疱ができて重症化します。

ここで最も気をつけないといけないのは、体のどこかにがんが潜んでいるかもしれないことです。带状疱疹

疹を発症したときは、带状疱疹の治療を行うとともに、どこかに悪性腫瘍が隠れていないか検査を受けてください。肺がん、胃がん、乳がんなど頻度の多いがんだけでなく、白血病や悪性リンパ腫などの血液系の腫瘍も重要です。

執念深い水痘ウイルス 徹底的な対策を

带状疱疹後神経痛が起らないようにするには、できるだけ発症早期に抗ウイルス薬を内服すること、带状疱疹を発症しないようにワクチンをあらかじめ接種しておくことです。

抗ウイルス剤の内服が1日遅れただけで、何年も神経痛に悩まされることにな

りかねません。带状疱疹を疑ったら、すぐに皮膚科や内科に受診しましょう。

带状疱疹ワクチンは、自費診療で2回接種（16,500円×2回）の費用がかかります。ワクチンの予防効果は50歳以上で97%、70歳以上で90%と報告されています。その効果は少なくとも10年は持続します。一度带状疱疹を発症した人は、再発しないようにワクチン接種をお勧めします。

しぶとい、執念深いウイルスには徹底的な対策が必要です。ワクチンの相談は、日野病院の皮膚科、内科にご相談ください。

